
! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）励志大剧《让生
活充满阳光》定于今晚在电视剧频道开播。
该剧由吕丽萍与儿子张博宇、儿媳张

墨锡等一起主演，讲述了吕丽萍饰演的“辣
妈”张玉英与七个“儿女”之间的感人励志
故事。

! ! ! !本报讯 （记者 孙佳音）“上海影视四
季沙龙·秋”活动明天将在韩国首尔举行。
在“第九届亚洲电视研讨会”上，上海编剧
将与韩国、日本、新加坡、马来西亚、越南等
国的同行共同切磋。
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! ! ! !“煮稀饭必须放绿豆与黑白木
耳，早上要喝全豆汁，米汤好比人参
汤，梨子皮比梨子肉更有营养，白萝
卜皮能治很多病还可以消毒杀菌
……”打开电视，必有一批“专家”滔
滔不绝，但层出不穷的养生理论实
在叫人难辨真伪。为此，国家新闻出
版广电总局进一步加大对养生类节
目的监管力度，要求自 !"#$年 #月
#日起，电视养生节目只能由电视
台策划制作，不得由社会公司制作；
演员和社会名人不能担任主持人，
聘请的专家须有明确的职称门槛，
并同时严禁商业广告的植入。

史上最严 逐一规范
%月 !%日&广电总局下达通知，

要求加强各电视台养生类节目的审
查工作，严禁以养生类节目的形式
发布广告。昨天，该通知全文已在官
网上发布，逐条仔细查看，可以说这
是主管部门对于养生类节目最为严
格的监管：

!养生节目只能由电视台策划

制作!不得由社会公司制作"凡在专

家资源#节目资金#制作能力等方面

不具备条件的电视台! 不得盲目跟

风制作养生类节目"

!养生节目主持人必须取得播

音员#主持人职业资质!依法持证上

岗$聘请医学#养生#营养等方面专

家作为嘉宾的! 该嘉宾必须具备省

级以上卫生行政部门认定的副高以

上专业职称#资格!并在节目中据实

提示"

!节目开设的观众咨询热线电

话需以本台或本频道申请设立!并

只能在节目片尾进行提示"

!节目中凡出现宣传药品#保

健品#食品#医疗器械#医疗机构等

产品或服务!宣传联系电话#方式#

地址等六类行为的! 均属于变相发

布广告! 需严格按照广告管理规定

进行管理"禁止以医生#专家#观众#

患者以及各类机构等名义为产品或

服务作证明"

可以说，这几条规定都相当具
有针对性，逐一堵死了那些不学无
术招摇撞骗卖药推销的路。大量
所谓的“嘉宾”和节目将就此“玩
完”。

监管要紧 更要!敬畏"

老龄化社会，配合电视观众相
对“阿姨妈妈”的年龄结构，养生节
目自然拥有了忠实的观众。据记者
了解，全国电视台目前约有 '()档
各色“健康节目”，其中有很大一部
分节目宣传保健品、营养品、医疗器
材，还有不少涉及虚假宣传。在此次
“通知”下达前，主管部门对于养生
类节目的监管也可以说是三令五
申，* 月更是直接叫停了几档养生
类节目，但“顶风作案”的依旧屡禁
不止，究其原因，无非是“利益”二
字。因监管落实并不严苛，哪怕是停
播罚款，经济损失相对于所获收益
也实在是不足挂齿。这次新政出台，

若监管没有配套落实的话，那些闻
风而逃的“养生大师”过些时日仍将
重现江湖，登堂入室，夸夸其谈。
“健康类节目错误的引导会直

接危及观众的健康。”北京卫视节目
中心副主任张丽作为《养生堂》节目
的终审，+年来已经审过 #'))多期
《养生堂》节目，她用“如履薄冰”来
形容自己的审片感受，“我们就怕有
的节目内容前后矛盾，以及可能存
在阐述误差而让观众不知所终。”
张丽说，现在很多健康栏目涉

及虚假宣传，“这种节目我的父母看
了都会轻易相信，因此危害非常
大。”只有心存敬畏，才能做好一档
健康服务类节目。

本报记者 孙佳音

新闻出版广电总局出台严格新政整顿养生类节目

荧屏!养生大师"将无!生路"

! ! ! !中国怎样才能拍出类似于《地心引力》《,
战警 '》这样的科幻或奇幻影片？布莱特·拉特
纳近日在上海接受专访回答了这个问题。拉
特纳是《尖峰时刻》《,战警 '》等影片的导演
和电视剧《越狱》的执行制片，此次是他继 -)

多年前拍摄“尖峰”系列电影后，第二次来到
中国大陆。

好莱坞也向中国学习
与很多西方电影人相似，布莱特认识中

国电影是从成龙、巩俐、张艺谋、章子怡这样
的演员和导演开始的。他说：“别说中国总是
在学好莱坞，其实好莱坞也在向中国学习”，
“美国电影能做到的，其实中国应该也能”。他
以与成龙合作拍摄《尖峰时刻》的一段经历来
证明自己的看法。他说，当好莱坞在论证那些

需要好几个星期才能制作而成的昂贵道具
时，成龙说“看我的，我来试试”，结果他运用
高效的、身先士卒的办法，自己进行实景表
演，有的动作确实很危险，但这就是“中国式
的、高效的、敬业的电影制作方式，很切合实
际”。“好莱坞也在反思自己‘走昂贵之路’是
否可行，如果‘花费多，还低效率’，那不如就
学习中国，在一些电影拍摄中还是要使用劳
动密集型的方式———靠双手。”他说。

合拍依然是条重要出路
在布莱特看来，中国也可以拍出类似《地

心引力》《,战警 '》这样的作品，但起初需要
通过与外方的合作，特别是好莱坞。他认为，
合拍依然是一条重要的出路，但中国电影人
要有足够的自信、勤奋，更重要的是“永不放

弃”，要有对自我的坚守。

首先要有讲故事的激情
“尽管已经看到了‘变形金刚式’的电影

票房成倍增长，我们依然希望告诉中国热爱
电影事业的年轻人，钱不是万能的，首先要有
讲故事的激情和渴望。就好像《泰坦尼克号》
中的杰克和萝丝，简单的故事是根植于丰富
长久的文化背景之中的。”他还用自己导演和
出品电影的经历举例说，“幽默”始终是通行
全球的电影成功元素，尽管每个人的笑点不
同，但确实可以成为中国电影的探索方向。至
于中国年轻人时下热衷于神话、奇幻题材，他
认为，这也与年轻人希望从中获得现实生活
的力量有关。
许晓青 刘宇%据新华社上海 !"月 !#日专电&

! ! ! !本报讯（记者 夏琦 实习
生 于泓洋）日前，作家梁晓
声携新作《国人辩论的表情》
亮相上海书城，参加新书发
布会。
梁晓声认为，当今很多年

轻人都“被周围的人同化”了，
应该“看些和他们（周围人）不
一样的书”。他语重心长地说：
“孩子们绝对不能被娱乐文化
的泥沼所吞陷，那样的话，我
们的人生就在不知不觉中完
了”。梁晓声还阐明了他对新
媒体及手机阅读的态度。他一
方面说“我更钟情于纸质阅
读，而经常怀疑手机阅读”，另
一方面也强调，他“不是排斥
新媒体”，并认为“手机阅读补
充了我们因时间紧、闲暇时间
越来越少而不能做到的书本
阅读。”

中国怎样才能拍出#地心引力$%

!!!对话好莱坞导演布莱特"拉特纳
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“四季沙龙”开进韩国

《让生活充满阳光》今开播
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